

NOUVELLES

DE L'ASSEMBLÉE DES GOUVERNEURS

ASSEMBLÉES DES GOUVERNEURS DU 17 FÉVRIER ET DU 25 FÉVRIER 2021



Le Bureau de coopération interuniversitaire (BCI) a lancé le 12 février 2020 le rapport intitulé [L'action des universités québécoises pour, par et avec les Premiers Peuples – Portrait 2019](#). (photo : UQAT/Mathieu Dupuis)

RÉUNION DU 17 FÉVRIER 2021 (2021-1-AG)

INFORMATION

État de situation dans le réseau relativement aux mesures prises pour prévenir la propagation de la COVID-19

Les membres de l'Assemblée des gouverneurs sont informés de l'évolution des activités d'enseignement et de recherche dans les établissements du réseau dans le contexte de la pandémie de la COVID-19.

Il est notamment question des mesures mises en place par les universités afin de répondre aux attentes de la ministre de l'Enseignement supérieur qui a annoncé la reprise graduelle et facultative de certaines activités en présence sur les campus à compter du 8 février 2021.

Université québécoise du futur

Les membres de l'Assemblée des gouverneurs sont informés du dépôt au Conseil des ministres du rapport sur *L'Université québécoise du futur - Tendances, enjeux, pistes d'action et recommandations* préparé par un groupe de travail sous la présidence de Rémi Quirion, scientifique en chef du Québec. Une annonce en ce sens devrait être faite au cours des prochains jours.

Selon les informations obtenues, en suivi du rapport, deux chantiers concernant la réussite éducative et la liberté universitaire devraient être rapidement mis sur pied.

Liberté universitaire

Les membres de l'Assemblée des gouverneurs ont échangé sur la question de la liberté universitaire à la suite des débats et des publications à ce sujet dans les médias.

NOMINATIONS

Direction de l'Université du Québec – Secrétaire général

Sur la recommandation du Comité exécutif, l'Assemblée des gouverneurs a renouvelé le mandat d'**André G. Roy** au poste de secrétaire général de l'Université du Québec, à compter du 1^{er} juillet 2021 jusqu'au 30 juin 2022.

Comité exécutif de l'Université du Québec

L'Assemblée des gouverneurs a nommé parmi ses membres au Comité exécutif **Murielle Laberge**, rectrice de l'UQO, à titre de cheffe d'établissement, pour la durée non écoulée du mandat de Jean-Pierre Ouellet, soit du 17 février 2021 au 30 avril 2021.

Comité de retraite du régime de retraite de l'Université du Québec (RRUQ)

Jacqueline Hébert et **Clément Roberge**, administrateurs, ont été nommés au comité de retraite du RRUQ à titre de membres désignés par l'Assemblée des gouverneurs pour un mandat d'un an à compter du 19 février 2021 jusqu'au 18 février 2022.

AFFAIRES GÉNÉRALES

Enquête Relance 2019

L'Enquête Relance 2019, menée par le ministère de l'Enseignement supérieur, donne de l'information sur l'intégration au marché du travail des étudiants, à l'exception des étudiants internationaux, ayant obtenu leur diplôme de baccalauréat ou de maîtrise au cours de l'année 2017.

Les faits saillants des résultats de l'analyse de données de l'Enquête Relance 2019 pour les établissements du réseau ont été présentés à l'Assemblée des gouverneurs.

Portrait des inscriptions en technologie de l'information

L'Assemblée des gouverneurs a pris connaissance de statistiques concernant l'évolution des inscriptions et de la réussite dans le domaine des technologies de l'information (TI) au baccalauréat, à la maîtrise et au doctorat dans les établissements du réseau et hors réseau depuis l'automne 2019. Cette présentation tient compte du régime d'étude, du statut légal, du genre ainsi que de l'établissement d'attache de l'étudiant (réseau ou hors réseau).

Afin de contextualiser les besoins importants en formation pour ce secteur d'activités, cette présentation était accompagnée d'un portrait sommaire du marché de l'emploi en TI ainsi que des mesures mises en place par le gouvernement pour faire face à la pénurie de main-d'œuvre.

L'action des universités québécoises pour, par et avec les Premiers Peuples – Portrait 2019

Les membres de l'Assemblée des gouverneurs ont été informés de la publication du rapport *L'action des universités québécoises pour, par et avec les Premiers Peuples – Portrait 2019* préparé par le Bureau de coopération interuniversitaire (BCI), sous la direction de Johanne Jean, présidente du groupe de travail. Celui-ci brosse le portrait des pratiques et des mesures mises en place dans chacun des 19 établissements universitaires québécois en 2019.

Le rapport se penche sur cinq grandes sphères d'activité : l'établissement et sa gouvernance, l'enseignement, l'expérience étudiante, la recherche et la création ainsi que les services à la collectivité. L'exercice a permis de produire un portrait individuel par établissement universitaire, ainsi que 13 fiches décrivant des moyens inspirants ou innovants.

AFFAIRES CONCERNANT L'ENSEIGNEMENT ET LA RECHERCHE

Délivrance des diplômes

L'Assemblée des gouverneurs a délivré 1 429 diplômes à des étudiants de l'UQTR (903), l'UQAR (338), l'UQAT (4), l'INRS (44) et l'ENAP (140). Depuis la création de l'Université du Québec en 1968, l'Assemblée des gouverneurs et le conseil d'administration de l'UQAM, qui décerne ses propres diplômes, ont délivré 760 377 diplômes.

GIR Réussite - Avis sur *Les leviers de la réussite aux cycles supérieurs dans le réseau de l'Université du Québec*

L'Assemblée des gouverneurs a été invitée à consulter l'avis sur *Les leviers de la réussite aux cycles supérieurs dans le réseau de l'Université du Québec* réalisé dans la foulée de la Grande initiative réseau Réussite.

Appuyé par une revue de la littérature scientifique récente, cet avis présente un portrait à jour des populations étudiantes aux cycles supérieurs dans les établissements du réseau de l'Université du Québec, expose les considérations théoriques concernant leur réussite, explicite les plus récentes connaissances sur les facteurs de réussite étudiante aux cycles supérieurs, précise les rôles et les responsabilités des actrices et des acteurs investis dans le projet commun de la réussite étudiante, détaille les principaux facteurs de réussite et propose certains leviers favorables à la réalisation du projet commun de réussite étudiante afin, ultimement, de contribuer à renforcer la capacité des établissements à soutenir le cheminement et la réussite aux cycles supérieurs.

Pour consulter l'avis sur *Les leviers de la réussite aux cycles supérieurs dans le réseau de l'Université du Québec*, cliquer [ici](#).

Extension à l'UQAT du baccalauréat en enseignement en adaptation scolaire et sociale offert à l'UQAR

L'Assemblée des gouverneurs a autorisé la conclusion d'un protocole d'entente entre l'UQAT et l'UQAR pour l'offre en extension à l'UQAT du programme de baccalauréat en enseignement en adaptation scolaire et sociale offert à l'UQAR. L'UQAT souhaite offrir ce programme en extension au trimestre de l'automne 2021.

AFFAIRES CONCERNANT L'ADMINISTRATION

Canevas de présentation du budget d'investissements pour l'exercice financier 2021-2022

L'Assemblée des gouverneurs a adopté le canevas de présentation du budget d'investissements à compter de l'exercice financier 2021-2022.

Cadres budgétaires initiaux 2021-2022 du budget de fonctionnement et du budget d'investissements

L'Assemblée des gouverneurs a adopté le cadre budgétaire initial du budget de fonctionnement 2021-2022 ainsi que le cadre budgétaire initial du budget d'investissements 2021-2022 de l'Université du Québec et des établissements.

Plans annuels et pluriannuels d'investissement des établissements

Les plans annuels et pluriannuels d'investissement des établissements ont été déposés pour information à l'Assemblée des gouverneurs.

Entente de services entre la ministre de l'Enseignement supérieur et l'Université du Québec concernant l'organisme SYNTHÈSE - Pôle image Québec

L'Assemblée des gouverneurs a autorisé l'Université du Québec à conclure avec la ministre de l'Enseignement supérieur une entente pour les services administratifs en matière de ressources financières et de ressources humaines de l'organisme SYNTHÈSE - Pôle image Québec, laquelle entente d'un montant total de 2 850 200 \$ couvre une période allant jusqu'au 31 mars 2023.

Créé par le gouvernement, SYNTHÈSE - Pôle image Québec est un espace animé autour de la création numérique situé à Montréal. Il vise essentiellement à accroître la synergie entre les établissements d'enseignement supérieur et les entreprises (étudiants, chercheurs, développeurs) pour le développement de formations et l'accélération du transfert de connaissances en matière de créativité numérique, et ce, dans le cadre d'une démarche partenariale et inclusive.

RÉUNION SPÉCIALE DU 17 FÉVRIER 2021 (2021-2-AG-S)

Annexe 6-C Régime de retraite des chargés de cours de l'Université du Québec du règlement général 6 Ressources humaines

L'Assemblée des gouverneurs a adopté des modifications à l'annexe 6-C *Régime de retraite des chargés de cours de l'Université du Québec* qui ont pour objectif d'augmenter la limite d'âge pour cotiser audit régime. Ainsi, les chargés de cours pourront cotiser jusqu'au 31 décembre de leur 71^e anniversaire alors qu'actuellement ils ne peuvent le faire au-delà du 31 décembre de leur 69^e anniversaire. De plus, cette modification est cohérente avec la *Loi de l'impôt sur le revenu* dont l'âge maximum d'admissibilité à l'accumulation de prestations de retraite est de 71 ans.

Les modifications réglementaires entreront en vigueur le 1^{er} mai 2021 et seront publiées dans la Gazette officielle du Québec du 6 mars 2021.

RÉUNION SPÉCIALE DU 25 FÉVRIER 2021 (2021-3-AG-S)

Vente du stationnement Odéon situé au 685, rue Ste-Marguerite, à Québec

L'Assemblée des gouverneurs a autorisé l'Université du Québec à conclure avec Indigo Infra Odéon Inc. un acte de vente et un protocole d'entente établissant les modalités d'utilisation de droits d'accès au stationnement Odéon, et ce, dans le cadre de la vente dudit stationnement pour la somme de 3 000 000 \$. La présidente et le secrétaire général ont été mandatés, pour et au nom de l'Université du Québec, à signer ces documents.